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呉市立地適正化計画検討委員会（第３回）  摘録 

  

１ 日 時  令和７年１月２０日(月) １０時００分～１０時３５分 

２ 場 所  呉市役所７階７５７・７５８会議室 

３ 議事の概要 

10：00 

【開会】 

10：04 

【議事１】 

「議事１ 呉市立地適正化計画（改定案）について」に関して事務局

より説明（資料３ 意見対応表，資料４ 呉市地域公共交通計画との整

合） 

 

10：15 

【質疑・意見交換】             （○：委員 ●：事務局） 

意見交換における主な意見は次のとおり。 

 

○資料４に関連して，同時策定中の「呉市地域公共交通計画」はいつ頃

に策定される予定か。 

●「呉市立地適正化計画」と同様に令和６年度中の策定予定である。 

○「呉市地域公共交通計画」の作成にあたっては，広島県の交通部門も

参加しているのか。 

●「呉市地域公共交通計画」については，「広島県地域公共交通ビジョン

（令和６年３月）」に基づきながら，計画を策定された広島県地域政策局

とも相談させていただきながら作成している。 
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○立地適正化計画の策定後，全国的に計画の進捗状況の把握が進んでい

ない状況の中，国土交通省において，市町村による適切な見直し（まち

づくりの健康診断）が行われるように評価体系の構築等に向けた動きが

ある。呉市においても，計画改定後も適切な計画の進行管理をお願いす

る。 

●計画の進行管理にあたっては，誘導施策や防災指針に位置付けた取組

の実施状況等を把握するとともに，おおむね５年ごとに計画の進捗状況

や妥当性等の分析・評価を行い，必要に応じて計画の見直しを実施す

る。 

 

○資料３の３ページの説明会での意見にもあるように，市民には「居住

誘導区域」の意味が曖昧でわかりくいのではないかと感じる。市民に対

する配慮が必要ではないか。 

●計画の改定時にはホームページ等の更新も行うが，市民にも分かりや

すいような示し方について検討する。また，今後，市民向けの出前トー

ク等も活用しながら，周知を図ってまいりたい。 

 

○資料４の「呉市地域公共交通計画との整合」に記載されている交通の

方針等は，資料２の「呉市立地適正化計画（改定案）」のどこに記載され

ているのか。 

●第３章の「立地の適正化に関する基本的な方針」は資料２の５５ペー

ジ，第４章の「誘導施設及び誘導区域等の設定」は資料２の１０３ペー

ジ，第６章の「計画の推進」は資料２の１８６ページに記載している。 

○資料４の公共交通に関する考え方等は，「呉市地域公共交通計画」から

反映されたものか。 

●そのとおりである。 

○資料４の「呉市地域公共交通計画との整合」に記載されている交通の

内容は，「呉市地域公共交通計画」の内容をそのまま抜粋したものか，そ

れとも交通の基本的な方針等を踏まえて，「呉市立地適正化計画」の考え

方として記載しているのか。それがわからないと，第６章の「計画の推

進」に掲げる評価指標が適切であるのか判断が難しい。 
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●資料２の「呉市立地適正化計画（改定案）」にも交通に関する内容を記

載しているが，この内容については，すべて「呉市地域公共交通計画」

から抜粋し記載しているものである。 

 また，第６章の交通に関する評価指標について，現行の「呉市立地適

正化計画」では，バスやＪＲ等の利用者数を維持することを掲げていた

が，この度の「呉市地域公共交通計画」の策定に合わせて，地域の交通

による市民一人当たりの移動回数を増やすことに変更している。 

○資料４では，立地適正化計画における居住誘導区域と交通のつながり

がわからないが，本編に記載があるのか。 

●資料２の呉市立地適正化計画（改定案）の４８ページに記載している

「立地適正化計画における将来都市構造」のとおり，市内の各拠点へ都

市機能の集積を図りながら，各拠点を公共交通ネットワークで結び，都

市機能の補完・連携を図ることで，持続的に住み続けられるまちづくり

を進めていくこととしており，交通分野においても同様の考え方で計画

を作成している。 

○計画本編を順に読めば両計画のつながりが把握できること承知した。 

 

〔田中委員長〕 

○本日の会議で出た意見についてまとめると，計画策定後の進行管理

や，市民への周知，また，呉市地域公共交通計画との関係についての質

問があった。 

本日欠席している委員からの意見はなく，本日の会議での意見につい

ても修正はないことから，資料２の呉市立地適正化計画（改定案）を，

本委員会の最終案とする。 

 

10：33 

【閉会挨拶（都市部長）】 

都市部長の荻野でございます。 

閉会にあたり，一言ご挨拶申し上げます。 



4   

本日は，公私ともご多忙の中，本委員会にご出席いただくとともに，

貴重なご意見もいただき，心より感謝申し上げます。 

この度の改定は，令和２年に策定しております「呉市立地適正化計

画」に，激甚化・頻発化する災害に対応するための防災まちづくりを行

うために防災指針を位置づけるものでございまして，市民の皆様をはじ

め，企業，行政が一体となって，地域の防災力を向上させることが重要

なポイントになると考えおります。 

今後につきましては，呉市都市計画審議会や市議会を通じて最終調整

を行いまして，公表への作業を進めてまいりますが，本計画が，計画的

に，また，着実に実施できるよう努めてまいりたいと考えております。 

本検討委員会は，昨年の１月に設立し，本日を含め３回の検討委員会

を開催したところでございます。 

委員の皆様方におかれましては，公私とも大変お忙しいところ，長期

に亘ってご協力いただくとともに，貴重なご意見をいただきましたこと

に対しまして，事務局一同，心より感謝申し上げます。 

今後は，この計画に基づき，具体的な取組を着実に進めて行かなけれ

ばならないと考えております。 

今後も皆様方にご相談させていただく場面もあるとは存じますが，そ

の際には，また忌憚の無いご意見をいただき，私どもをご指導いただけ

ればと思っております。 

本日は，誠にありがとうございました。 

10：35 

【閉会】 

 


